

Ein Tag bei der Berufsfeuerwehr Wiesbaden

Am 22. Januar 2012 lud das Familienbetreuungscenter Wiesbaden alle Angehörigen von Soldaten zu einer Betreuungs- und Informationsveranstaltung ein, welche derzeit ihren Dienst im Ausland verrichten. Für das Nachmittagsprogramm war ein Besuch der Berufsfeuerwehr Wiesbaden geplant, der schon im vergangenen Jahr ein großer Erfolg war.

Treffpunkt der ersten Veranstaltung im neuen Jahr war das Gebäude der Wehrbereichsverwaltung West in Wiesbaden. Direkt nach der Begrüßung durch den Leiter, Oberstabsfeldwebel Uwe Krollmann, berichtete Oberstabsfeldwebel der Reserve Michael B. über seinen Einsatz im Kosovo und veranschaulichte durch eine Vielzahl von Bildern seine Schilderungen. Im Anschluss daran wurden die Erstteilnehmer durch Oberstabsfeldwebel Krollmann in die Familienbetreuungsorganisation eingewiesen. Für Angehörigen, welche schon öfter bei Veranstaltungen zu Gast waren, wurde parallel durch Hauptfeldwebel Michael Junk die allgemeine Lage in den Einsatzländern vorgestellt.



Im Gegensatz zu den letzten Veranstaltungen wurde die Mittagsverpflegung in den Räumen der Wehrbereichsverwaltung West im siebten Stock mit Blick über Wiesbaden eingenommen. Nach der Stärkung versammelte man sich wieder im Veranstaltungssaal, wo schon der Kommandeur des Landeskommando Hessen, Herrn Oberst Bernd Bauer, auf die Angehörigen wartete, um eine der ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen im Namen des Bundesministers der Verteidigung auszuzeichnen. Frau Schneider-Heer

wurde nachträglich, für ihr Engagement in der Familienbetreuungsorganisation gewürdigt, da sie den Termin am 8. Dezember 2011 in Berlin nicht wahrnehmen konnte. Im Anschluss daran verlegten alle Teilnehmer mit den Bussen zur Berufsfeuerwehr Wiesbaden auf die Feuerwache I, wo die Angehörigen schon sehnsüchtig von den Herren Oberbrandmeister Joachim Rossel, Martin Debu und Thomas Geibel erwartet wurden. In der Fahrzeughalle angekommen, gab es eine Einweisung in den Tagesablauf und einen Probealarm. Direkt im Anschluss wurden die Teilnehmer überraschend allein gelassen, da ein „scharfer Alarm“ bei der Feuerwehr eingegangen war und man hautnah beobachten konnte, wie schnell die Feuerwehrmänner in ihre Uniformen schlüpfen und auf ihre Rettungsfahrzeuge aufsitzen können. Glücklicherweise blieben die drei eingesetzten Guides ihrer jeweiligen Besuchergruppe erhalten, um die geplanten Führungen weiterhin durchführen zu können.



Die Berufsfeuerwehr in Wiesbaden hat im Kellergeschoß ein rund 300 Quadratmeter großes Feuerwehrmuseum, welches die geschichtliche und technische Entwicklung von Einsatz,

Material und Fahrzeugen ab dem 15. Jahrhundert zeigt. Vom Feuermelder mit Ausguck im Turmzimmer bis zur Neuzeit wurde anschaulich mit entsprechenden Exponaten die Entwicklung der Feuerwehr dargestellt und der Besucher spürte, mit wie viel Herzblut und Engagement diese Sammlung zusammengestellt wurde. Es gibt in Wiesbaden drei Feuerwehrwachen mit 302 hauptberuflichen Feuerwehrbeamten. Zu jeder Tages- und Nachtzeit stehen insgesamt 49 Mann auf den Wachen zu unserer Sicherheit bereit. Darüber hinaus sind 20 freiwillige Feuerwehren mit rund 600 Feuerwehrfrauen und Feuerwehrmännern in das Einsatzgeschehen rund um Wiesbaden eingebunden. 361 Mädchen und Jungen sind in 19 Jugendfeuerwehren aktiv, während 6 Werks- und Betriebsfeuerwehren mit weiteren 107 Feuerwehrleuten in verschiedenen Firmen bereit stehen. Außerdem wurde erläutert, dass durchschnittlich 11 Einsätze pro Tag durch die Berufsfeuerwehr zu bewältigen sind.

Nachdem man sich bei der Berufsfeuerwehr verabschiedet hatte, kehrte man in das Gebäude der Wehrbereichsverwaltung West zurück, wo die Gäste nochmals die Möglichkeit hatten, sich bei Kaffee und Kuchen über das Erlebte und Erfahrene in den unterschiedlichsten Gesprächsrunden auszutauschen. Unser besonderer Dank gilt abschließend der Berufsfeuerwehr Wiesbaden, die es wieder einmal geschafft hat, den Angehörigen von Soldaten im Auslandseinsatz einen interessanten und erlebnisorientierten Tag zu bieten.



Ihr Team FBZ Wiesbaden

Quelle: FBZ Wiesbaden
Bilder : FBZ Wiesbaden

Veranstaltungskalender 2012			
Monat	Tag	Datum	Kulturelles Thema der Veranstaltung
Januar ✓	So	22.01.2012	Feuerwehr in Wiesbaden
Februar	So	12.02.2012	Katharinenkirche in Oppenheim
März	Sa	24.03.2012	Deutsche Flugsicherung in Langen
April	Sa	22.04.2012	Flughafen Fraport in Frankfurt
Mai	Sa	12.05.2012	Opel Zoo in Kronberg/Taunus
Juni	Sa	16.06.2012	Grillfest bei der Paddlergilde Wiesbaden-Amöneburg
Juli			Urlaubsphase
August	Sa	11.08.2012	Generalprobe des ZDF-Fernsehgarten in Mainz
September	Sa	22.09.2012	DialogMuseum in Frankfurt
Oktober	Sa	27.10.2012	Staatstheater in Mainz
November	Sa	17.11.2012	Radio Andernach zu Besuch in Wiesbaden
Dezember	Sa	08.12.2012	Weihnachtsmarkt in Mainz